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現在、東京オリンピック組織委員会顧問をしている。委員

会では、オリンピックとパラリンピックをひとつながりでい

ろいろなところで話してくれと言われている。第一回パラリ

ンピックは 1960年ローマ大会で開催された。1948年に戦争

で負傷した人がスポーツをすることから始まった。東京オリ

ンピック当時、まだ日本では障害者に対する意識などが十分

ではなかった。今回のオリンピックでは共に盛大なものとし

たい。 

1964 年東京オリンピックの予算は１兆円、その９７％が

新幹線、高速道路、地下鉄、東京モノレールなどの関連費用

に費やされた。会場などの直接経費は 317億円であった。当

時、経済成長率 13.9％、右肩上がりの時代で、成功をおさ

めた。当時、日本人の平均年齢は２９歳 今は４８歳となっ

ている。「成熟社会」のオリンピック開催を目指す。1964年

のオリンピックでは、高速道路を川の上に建造し、日本橋の

風情が、また東京湾の埋め立てで浅草海苔などが失われてし

まった。「江戸」がなくなってしまったのではないか。 

反省を含めて、お金をかけないで成功させるというのは、

組織委員会全体の考えである。過去、1965年に公共事業が止

まり、はじめての赤字国債を発行し、税収も 2000 億円不足

した。コンパクトな開催が求められる。GDP との比較では、

次世代に大きい負担をかけない目安は、１％以内が基準とな

っている。日本では GDPは５００兆円であるので、５兆円ま

では世界的にも批判はないのではないか。当時は GDP換算で

3.7％をかけた。過去、1988 年ソウル 2.2％、2004 年アテネ

5.45％となり、ギリシャの経済危機の一つのきっかけになっ

たのではないか。今回、メインスタジアムは国が造り、他は

東京都が造る。オリンピック、パラリンピックは選手村は民

間にお願いする。施設の関連費は抑える形である。また、オ

リンピックの経済効果は、３兆円を見込んでいる。生産誘発

効果、建物建設などの直接的効果である。他に需要創出効果。

内外からお客様が来るなど、需要が拡大するかという効果で

ある。１兆２千億円として、計４兆２千億円の効果になるの

ではないか。 

生産誘発効果で大きいのは 観光サービス業 6500 億円、

建設、商業への効果と考える。2000万人の観光誘致人数を想

定している。世界では、まだ２２位である。１位は仏国 8370

万人、２位米国と続く。アジアでは、マレーシア１２位 タ

イ１４位であり、2500万人近くとなっている。観光の語源は、

易経にある「国の光を観る」ということ。日本に自然はたく

さんあるが、どう光らせるか。自然が豊富なだけではなく、

国民が磨いて光らせなければいけない。また、観光客数が多

くなった時に、ハード面のみでなく、ソフト面もおもてなし

ができるか。言葉の問題、英語はじめアジアの言語も大切に

しなければいけないのではないか。 

さらに、ポストオリンピック・パラリンピックについて。 

2012年のロンドンオリンピックが参考になるのではないか。

開催翌年 2013年、観光客数が前年比 6.2％となった。オリン

ピックはショー・ウインドウである。注目した人が、東京に

行きたいという想いにならないといけない。 

2020年東京オリンピックの成功は間違いない。その先をど

うするかを、それぞれ考えるべきである。オリンピック後す

ぐまたは並行して発表ができるようにすべきと思う。また、

東京に一極集中の色合いが強まる。日本全体をどう盛り上げ

ていくか、ということが大事である。 

2019 年ラグビーW 杯、広域関西圏 2021 年ワールドマスタ

ーズ大会、３０歳以上の大会、を成功させる。１００くらい

の国から海外から２万人、国内から３万人の参加を見込んで

いる。スポーツの大会は動員数も多い。その後は、2023年女

子サッカーW杯、2026年札幌冬季オリンピック誘致の話もあ

る。大きいイベントを繰り返し行っていくことは、2020年以

降も日本経済が沈まないために大切なことである。 

最期に、個人的ではあるが、オリンピックのコンセプトは

何か。「平和の祭典」である。東京でテロのないオリンピッ

クを。もう一度強調したい。 

 

年次総会  １３：００から１３：４５ 

 議案 １、次々年度会長選任の件 

        ２、次年度理事・役員選任の件 

報告 １、前期決算報告 

 

本日の予定 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ビジター （敬称略） 

  村田 龍二（東京西）   児玉 裕司（東京西） 

浜中 正樹（東京南）    江川  洋（東京南） 

 

○会長報告（柴会長） 
  本日の卓話は、海江田万里先生です。事務所落

合様を御紹介します。 
  先日、RI2750地区の会長会があった。１００＄を寄

付したということで表彰された。前会長の業績では
あるが、多くの会長の中で登壇することは誇らしい
ものであった。 

  次回、総会があるので参加をお願いしたい。 
話は変わるが、私はある地方に呼ばれ、意見を述
べてきた。医師が家族に解剖をさせてくれというこ
とにクレームをつけられて意見を求められたもので
ある。医師は真剣に治療を行っているのだから、
解剖をお願いするのは当然で、お願いしないほう
がおかしい。解剖をしたいと思う医師がいることを
誇りに思ってくれと述べてきた。大学病院などでは
解剖があるということはご理解いただきたい。（補
足；病院で死亡した場合の解剖は病理解剖と言わ
れ、死因を明らかにして、その後の治療などに活
かすためのものです。大学病院などでは解剖によ
り、医療の発展に貢献してきました。） 
 

〇幹事報告（冨岡幹事） 
 次回は、年次総会となります。次々年度会長選任

の件、次年度理事・役員選任の件などを取り上げ
ます。また、ご意見のある会員は事務局までお願
いします。是非、ご出席をお願いします。あと１２月
３回の例会ですので、参加をお願いします。 

 

会長 柴 孝也  幹事 冨岡洋一 

会報委員会 委員長 上田啓子  委員長 高橋秀一郎 委員 石坂 想 伊賀大祐 中井隆三 福本正勝 

第 1425 回 例 会 報 告  

■ １１月２４日例会プログラム 
１．点鐘  
２．ロータリーソング「R-O-T-A-R-Y」、 

本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～１番」 
３．米山功労者感謝状贈呈 
４．会長報告      ５．委員会報告 

６．卓話         ７．点鐘 

■ 出席報告               

１１月２４日の出席者３５名  ビジター４名   

     出席率 ６５％ 

１１月１７日の出席者３５名  メーキャップ １１名

計 ４６名 

会員数５８名 出席対象者 ５４名  

修正出席率 ８５％ 

ニコニコボックス 
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 

 

  岡田髙治  昨日は二十四節気の内「小 雪
しょうせつ

」・・・

ゆっくりと冬が近づいて来ます。 

  内海基二  ワイフの誕生祝有り難うございま 

した。素晴しいバラでした。 

  水谷新嗣  お誕生日のお祝いに柿崎のお米を 

頂戴致しました。 

須賀太佳子 お誕生日に美味しいお米を頂き 

ありがとうございました。 

                      

 

（次回例会予定） 

   次回１２月８日（火）の卓話は、三宅壽会員ご

紹介の伊藤由美様（銀座「クラブ由美」オーナ

ーママ）です。 

演題は、「記憶力を磨いて認知症を遠ざける

方法」です。 

米山功労者感謝状贈呈   岡田髙治会員 


